

Gobernador Rivas: “Debemos ser actores más relevantes, más rápidos de operar la emergencia”

La máxima autoridad de La Araucanía se refirió a la última emergencia climática que sufrió la región y destacó la necesidad de los gobiernos regionales de contar con mayores atribuciones, para reaccionar frente a nuevos eventos de esta categoría.

Tras el evento climático sin precedentes que afectó a casi la totalidad de las comunas de La Araucanía y que hoy mantiene a 20 mil hogares sin energía eléctrica, ni agua potable en algunos casos, el gobernador Luciano Rivas se refirió a estos acontecimientos declarando que, “como Gobierno Regional hemos estado coordinados con los alcaldes buscando las alternativas de cómo cooperar, siempre teniendo en cuenta que, en los gobiernos regionales no manejamos fondos de emergencia para poder ir en ayuda directa, sino que nos manejamos en base a programas específicos”.

Sobre esta nueva emergencia en la que se buscan soluciones, producto del daño a la infraestructura eléctrica de distintos puntos de la zonas urbanas y rurales de La Araucanía, el gobernador Rivas hizo un llamado a revisar medidas, ante futuros eventos de este tipo sosteniendo que, “la magnitud del evento que tuvimos

ahora es muy complejo, yo creo que va más allá de la revisión de las responsabilidades que hay por parte de las empresas eléctricas. Aquí no podemos perder el foco de que no hay una planificación, que, así como hace más de 60 años atrás tuvimos que cambiar las normas de construcción en este país para poder tener construcciones sísmicas, porque somos un país sísmico, hoy día yo creo que ya tenemos que empezar a incorporar estas variables que tienen que ver con el cambio climático, con lluvias mucho más fuertes y por supuesto, el tema de viento”.

“Cómo poder enfrentar esta situación, no solamente en lo que respecta a la construcción de nuestras casas, sino que también en materia de planificación, incluso de lo que es la conducción eléctrica. Qué está pasando con quiénes son los responsables de los árboles, por ejemplo, que están cercanos a los tendidos eléctricos, ese tema de planificación yo creo



que tenemos que empezar a abordarlo, como región y como país”, agregó el Gobernador.

La máxima autoridad de La Araucanía, también se refirió a la respuesta del Gobierno Central frente a las distintas crisis climáticas y medioambientales que ha vivido la región estos últimos años, volviendo a subrayar las acciones tempranas que el Gobierno Regional ha concretado, pese a sus restringidas posibilidades.

“Lo que no puede ocurrir es que seguimos teniendo emergencias, sin resolver las emergencias anteriores. Hace dos veranos atrás, producto de los incendios forestales, como Gobierno Regional logramos reconstruir el 100% de las casas en lo urbano, pero sabemos que todavía no hay casas que se hayan reconstruido, por parte del Gobierno. Tuvimos una emergencia agrícola hace

poco más de un mes, donde nosotros como Gobierno Regional logramos sacar recursos para Indap, para ir en ayuda temprana a los agricultores, pero vemos que tampoco hoy día hay una ayuda concreta (de parte del Gobierno) y ahora llega este nuevo evento climático, entonces creo que estamos actuando lento con una mala reacción a lo que son las emergencias”, afirmó

Finalmente, Rivas sostuvo que, “yo creo que el llamado principal al Gobierno es ese, tenemos que modernizar esto, los gobiernos regionales podemos ser actores mucho más relevantes, más rápidos de operar la emergencia, pero hoy día no tenemos las atribuciones concretas para hacerlo y creo que esa es la gran solicitud que hemos hecho los gobernadores a nivel nacional”, finalizó el gobernador Luciano Rivas. **T2**